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Verband zur Unterhaltung     24306 Plön, den 25. Januar 2024 
     von Schwarzdecken 
         im Kreis Plön 
 
 
 
 

Niederschrift 
über die Sitzung der Verbandsversammlung des Verbandes zur Unterhaltung 

von Schwarzdecken im Kreis Plön 
am 25. Januar 2024 in der Kreisverwaltung Plön 

 

 
 
 
Sitzungsteilnehmer: 
 
Verbandsversammlung 
Nach geleisteten Unterschriften in der Anwesenheitsliste waren von den 275 Stimmen, 
die die Gemeinden und der Kreis als Mitglieder des Verbandes insgesamt stellen, 237 
Stimmen durch die anwesenden Mitgliedsvertreter versammelt. 
 
Kreisverwaltung 
Matthias Münter, Verbandsingenieur 
Annalena Höhne, Geschäftsführung SUV 
Dorit Klees, Abteilungsleiterin  
 
 

TOP 1  Eröffnung der Sitzung durch den Verbandsvorsteher 

 
Der Verbandsvorsteher Herr Björn Rüter eröffnet die Sitzung um 18.00 Uhr und 
begrüßt die anwesenden Verbandsmitglieder, insbesondere auch die drei Mitarbeiter 
vom Bauhof Herrn Prehn, Herrn Albrecht und Herrn Wichelmann. 
 
Als Protokollführerin wird Frau Höhne bestellt. 
 
 

TOP 2  Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Herr Rüter stellt aufgrund der Anzahl von versammelten 237 Stimmen fest, dass die 
Verbandsversammlung mit über der Hälfte der satzungsgemäßen Stimmenzahl 
beschlussfähig ist.  
 
 

TOP 3  Beratung der Tagesordnung 

 
Herr Rüter schlägt eine Ergänzung der Tagesordnung vor. Als TOP 4 soll der Punkt 
Berichte eingeführt werden.  
Über die neue Tagesordnung wird wie folgt abgestimmt:  
 
Stimmenverhältnis: einstimmig  



2 

 

TOP 4  Berichte 

 
Zunächst berichtet Herr Rüter von seinen Terminen, die er seit seiner Wahl als 
Verbandsvorsteher wahrgenommen hat. Er bedankt sich auch noch einmal bei Frau 
Klees und ihrem Team für ihre Unterstützung zur Aufstellung des doppischen 
Haushalts. 
Danach berichtet Herr Petersen über die Inhalte der vorherigen Sitzung des 
Wegeausschusses. 
 

TOP 5  Anerkennung der Niederschrift über die Sitzung der 
Verbandsversammlung am 01. August 2023 

 
Einwendungen gegen die Niederschrift über die Verbandsversammlung vom 01. 
August 2023 ergeben sich nicht.  
 
Stimmenverhältnis: einstimmig  
 
 

TOP 6  Neuanschaffung einer Tandemwalze im Haushaltsjahr 2024 mit 
36.000,-- € Gesamtkosten 

 
Auf die Sitzungsvorlage 6/23 wird verwiesen. 
 
Beschluss: Der Anschaffung einer Tandemwalze in der Höhe von 36.000 € im Jahr 
2024 wird zugestimmt. 
 
 
Stimmenverhältnis: einstimmig  
 

TOP 7  Neuanschaffung einer Standheizung für den Unimog Plö-SV 35 im 
Haushaltsjahr 2024 mit Gesamtkosten i. H. v. 5.000,-- € 

 
Auf die Sitzungsvorlage 7/23 wird verwiesen. 
 
Beschluss: Der Anschaffung einer Standheizung im Jahr 2024 mit Kosten in Höhe 
von 5.000,-- € wird zugestimmt. 
 
 
Stimmenverhältnis: einstimmig  
 
 

TOP 8  Jahresrechnung der Jahre 2020 und 2021 

 
Auf die Sitzungsvorlage 8/23 wird verwiesen. 
 
Frau Klees gibt einen kurzen Einblick in die Jahresrechnung 2020 und 2021. 
Die Jahresrechnungen für die Jahre 2022 und 2023 werden bei der nächsten Sitzung 
dargelegt. 
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Beschluss: Die Verbandsversammlung beschließt die Jahresrechnung 2020 und 
2021. 
 
 
Stimmenverhältnis: 231 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 6 Enthaltung 
 

TOP 9  Haushaltssatzung und Übersicht der Zahlen Ergebnis- und 
Finanzhaushalt 2024 

 
 
Frau Klees stellt die wesentlichen Eckdaten der Haushaltssatzung, des 
Haushaltsplanes und des Stellenplanes vor.  
Diese erklärt, dass die Haushaltsplanung für das Haushaltsjahr 2024 nach den 
doppischen Vorschriften erfolgen muss. . Kameral gab es bisher 23 Haushaltsstellen, 
jetzt  ein Produkt und 18 Konten Außerdem teilt sie mit, dass der Verband weiterhin 
schuldenfrei ist. 
 
 
 
Beschluss: Die Verbandsversammlung beschließt die vorgelegte Haushaltssatzung, 
Stellenplan und die Ergebnis- und Finanzrechnung 2024 wie vorgeschlagen. 
 
 
Stimmenverhältnis: einstimmig  
 
 
 

TOP 10 Mitteilungen und Anfragen 

 
Herr Rüter regt an eine Dynamik in die Umlage zu bringen um eine stetige Erhöhung 
zu erzielen. Es können immer weniger Straßen für mehr Geld saniert werden. Hierzu 
soll ein Modell entwickelt werden und im nächsten Ausschuss beraten werden. 
 
Außerdem spricht Herr Rüter das Thema der Umsatzsteuerpflicht ab 2025 an. Hiermit 
müsse man sich im Laufe des Jahres umfassend beschäftigen. Die Leistungen in der 
Satzung sind davon nicht betroffen. Es ist zu überlegen, ob weitere Leistungen in die 
Satzung aufgenommen werden oder wie man mit diesen sonst umgehen soll. 
 
Einige Bürgermeister und Bürgermeisterinnen haben angeregt die Versendung der 
Unterlagen zu verbessern. Zurzeit wird ein Exemplar der Anlagen zu der Versammlung 
an jedes Amt geschickt. Zukünftig soll jedes Mitglied ein Exemplar erhalten, dieses ist 
auch digital per E-Mail möglich. Frau Höhne macht dazu eine Abfrage bei den Ämtern 
und erstellt eine Liste.  
 
 
 
 
                 
 
 (Björn Rüter) (Annalena Höhne) 
     -Verbandsvorsteher- -Protokollführerin- 


